

menganalisis data yang diperoleh dari kegiatan observasi, yaitu data dari lembar observasi aktifitas siswa dan lembar observasi aktifitas guru. Kemudian peneliti mendiskusikan dengan guru dari hasil pengamatan yang dilakukan, baik kekurangan maupun ketercapaian. Pembelajaran dari siklus pertama sebagai pertimbangan perencanaan pembelajaran pada siklus selanjutnya.

Jika pada siklus I belum menunjukkan peningkatan hasil belajar dan keterampilan berbicara siswa, maka diperlukan adanya suatu tindakan lagi sehingga peneliti akan melanjutkan pada siklus II dengan membuat proses belajar mengajar menjadi lebih menarik

2. Siklus II

Kegiatan yang dilaksanakan pada siklus kedua dimaksudkan sebagai perbaikan dari siklus pertama. Tahapan pada siklus kedua identik dengan siklus pertama yaitu diawali dengan perencanaan (*planning*), dilanjutkan dengan pelaksanaan tindakan (*action*), observasi (*observation*), dan refleksi (*reflection*).

a. Perencanaan (*Planning*)

Kegiatan awal yang dilakukan oleh peneliti pada tahap perencanaan pada siklus II ini yaitu merefleksikan hasil tindakan pada siklus I dan menganalisis masalah yang terjadi dalam proses pembelajaran pada siklus I serta mencari alternatif pemecahan masalah yang terjadi pada siklus I, sehingga dari hasil refleksi dan analisis tersebut, peneliti akan dapat melakukan kegiatan

permasalahan sosial.	CTL? c. Bagaimana cara anda merefleksikan kegiatan pembelajaran melalui CTL?
3. Dapat mengetahui peningkatan kemampuan berbicara materi mengenal permasalahan sosial pada siswa setelah model pembelajaran <i>contextual teaching learning</i> (CTL) diterapkan.	a. Apakah siswa mampu menyebutkan permasalahan sosial yang ada di sekitarnya? b. Bagaimana siswa mengungkapkan gagasannya mengenai materi permasalahan sosial? c. Apakah siswa dapat berbicara secara logis, kritis, dan sistematis pada saat kegiatan belajar mengajar dengan menggunakan model CTL?

2) Wawancara siswa

N o.	Tujuan Penelitian	Daftar wawancara siswa
1.	Dapat mengetahui proses pembelajaran sebelum adanya pemberian model <i>contextual teaching learning</i> (CTL) mata pelajaran IPS materi mengenal permasalahan sosial	a. Apa yang kamu lakukan saat guru memberikan penjelasan materi permasalahan sosial? b. Apa yang kamu lakukan sebelum pelajaran dimulai? c. Apakah kamu merasa bosan dengan kegiatan belajar yang disampaikan oleh gurumu?
2.	Dapat mengetahui	a. apakah kamu senang jika diajak gurumu

II.	Pelaksanaan
	Kegiatan awal
	Fase 1 : guru menyampa pembelajaran, mengel menjelaskan model pe <i>teaching learning (CTL)</i> perangkat pembelajar
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru membuka berdoa bersama kehadiran siswa
	<ul style="list-style-type: none"> • Apersepsi dan m
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru menyampa pembelajaran
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru membagi k kelompok denga sesuai kesepakat
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru menjelaskan pembelajaran <i>co</i> <i>learning (CTL)</i>
	Kegiatan Inti
	Fase 2 : guru menyana yang menimbulkan ra masalah sosial
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru mem permasalahan so
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru memba Siswa kep kelompok tem

	Fase 3 : guru me mendiskusikan da penjelasan masalah so
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru membar membuat iden dengan masala masing-masin
	<ul style="list-style-type: none"> • Setiap kelom diskusi pada l
	Fase 4 : Guru men mempresentasikan has
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru mengawa siswa melakuk diskusi dari se
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru memban tanya jawab ke
	Fase 5 : Guru memb mendapatkan kesimp permasalahan sosial
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru mengin masing-masi membuat kes
	<ul style="list-style-type: none"> • Guru membe peserta didik
	<ul style="list-style-type: none"> • Pemberian r
	Penutup
	<ul style="list-style-type: none"> • Menyimpulkan l
	<ul style="list-style-type: none"> • Melakukan refle
	<ul style="list-style-type: none"> • Motivasi

